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全国地方党委金融办主任会议在京召开

坚持金融服务实体经济的根本宗旨
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台湾各界批评赖清德“5·20”讲话

严重损害两岸关系和平前景

据新华社台北5月21日电（记者 赵博 齐菲）台湾地区领导
人赖清德的“5·20”讲话在岛内引起轩然大波。台湾社会普遍失望
且忧虑，认为其言论以“抗中保台”为主轴，严重损害两岸关系和平
前景，恐将台海局势拖入前所未有的严峻境地。

两岸和平发展论坛发表声明指出，赖清德的言论充满令人瞠
目结舌的错误史观和刻意扭曲的法理认识，从头至尾表现出“务实
台独工作者”的立场。其在所谓“国家”认同上大做文章，实质是强
化“台独”分离主义的精神动员。

中国国民党前主席、中华青雁和平教育基金会董事长洪秀柱
表示，赖清德与他的团队扯出一堆谎言，连自己中华民族的血脉都
不承认。“一开始就谎话连篇，不值得信任，更无法信任。”

中国国民党主席朱立伦召开记者会表示，没想到赖清德“用‘两
国论’推动两岸关系”，其言论令人对两岸关系的未来感到忧心。20
日台湾股市瞬间大跌，反映了民众希望两岸和平交流，不要对抗。

中国国民党籍民意代表王鸿薇认为，将赖清德的“5·20”讲话
与蔡英文2016年、2020年两次“5·20”讲话对照，可见赖比蔡更
“独”、更冲。

“在当前台湾民生凋敝、百业待举的困境中，赖清德却以政治
对抗为诉求，实在辜负多数民意期待！”新党副发言人游智彬受访
表示，这番固执傲慢的“演说”，让台湾社会对于两岸关系春暖花开
的期待落空。
《观察》杂志社发行人纪欣受访指出，赖清德公然感谢美国“军

援”，还叫嚣所谓“价值外交”，挑衅意味十足，充分暴露新上台的民
进党当局将继续“倚美谋独”。然而，赖清德所言绝不代表台湾主
流民意，广大台湾民众绝不会支持他的“台独”主张。

5月21日12时15分，我国在酒泉卫星发射中心使用快舟十一

号遥四运载火箭，成功将武汉一号卫星、超低轨技术试验卫星发射

升空，卫星顺利进入预定轨道，发射任务获得圆满成功。这次任务

还搭载发射了天雁22星、灵鹊三号01星。 新华社发

新华社北京5月21日电 全国地方党委金融办主任
会议5月21日在京召开。中共中央政治局常委、国务院
总理、中央金融委员会主任李强日前对做好地方金融工
作作出重要批示。批示指出：2023年以来，各级党委金
融委、金融办坚持以习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，认真贯彻党中央决策部署，锚定金融强国建设
目标，全面加强金融系统党的领导和党的建设，有序推
进金融管理体制改革，大力防范化解金融风险，加强金
融监管，推动金融高质量发展，各项工作取得积极进
展。金融关系经济社会发展大局。要深入学习贯彻中
央金融工作会议精神，坚持党中央对金融工作的集中统
一领导，坚定不移走中国特色金融发展之路。要坚持金

融服务实体经济的根本宗旨，做好金融“五篇大文章”，统
筹金融开放和安全，加快建设中国特色现代金融体系。要
如期完成地方金融管理体制改革任务，加快形成央地工作
合力，强化地方金融机构日常监管，牢牢守住不发生系统
性金融风险的底线，以金融高质量发展助力强国建设、民
族复兴伟业。

中共中央政治局委员、中央金融委员会办公室主任何
立峰出席会议并讲话。他强调，各地要认真学习深刻领会
习近平经济思想金融篇，落实李强总理重要批示要求，切
实增强做好新时代新征程金融工作的政治自觉、思想自
觉、行动自觉。要坚持目标导向和问题导向，锚定建设金
融强国长期目标和牢牢守住不发生系统性风险底线的近

中期目标，直面金融领域存在的风险隐患，按照防风险、强
监管、促发展的工作主线，讲求策略方法，坚持实事求是、因
地制宜，扎实做好金融领域重点工作。当前，要统筹做好房
地产风险、地方政府债务风险、地方中小金融机构风险等相
互交织风险的严防严控，严厉打击非法金融活动。要全面
加强地方金融组织监管，协同强化中小金融机构监管。要
找准金融支持实体经济切入点着力点，加大对重大战略、重
点领域和薄弱环节的支持，着力促进经济社会高质量发展，
并在这一过程中实现金融自身高质量发展。要切实加强地
方党委金融办自身建设，全面完成机构改革任务，把加强党
对金融工作的领导落到实处，积极打造模范机关，大力弘扬
中国特色金融文化，狠抓工作落实，高效履行职责。

■新华社记者 李坤晋 孙敏

多处天然林被毁，公益林管理存在漏洞，经济林采
伐更新违规……日前，“新华视点”记者随中央第七生态
环境保护督察组在云南走访发现，临沧市、西双版纳州
等地存在破坏森林生态问题，涉及林地面积广，当地政
府把关不严问题严重。

盗伐、林草局把关不严致天然林被毁

“滋滋滋……”督察人员在临沧市临翔区蚂蚁堆乡
暗访时，听到了伐木的声响。“随着声音看到的是一株大
树拦腰倒地。”督察人员描述。

该点位在河流沿岸，督察组开始沿着河岸摸排。“原本
以为面积不大，只有三四公顷，但摸了一圈以后发现，还是
很触目惊心的。”督察人员说，经摸排仅蚂蚁堆乡就有5处
天然林被盗伐，共215亩，其中160亩为2024年盗伐。督
察人员还发现有违规烧山现象，森林生态遭破坏。

从拍摄画面看，被采伐过的山只剩下土坡和树桩。从
远处看，土坡光秃秃一片，还未有新的植被萌生，与旁边郁
郁葱葱的天然林之间界线清晰，明显是近期被采伐的。

随着调查深入，督察组发现一处人工林仅5.7亩，而
采伐许可证上却有126亩，实际采伐面积有159亩。经调
查发现，临沧新景林业技术服务有限公司编制伐区调查
表，将天然林按照人工林申报。

督察人员调阅资料时发现了临翔区林草局通过采
伐许可的会议纪要，当时并没有对树林是天然林还是人
工林进行讨论，与会人员一致同意发放采伐许可。

2023年2月，云南省开展天然林调查核实。临翔区
林草局又申请将上述地块违规调出天然林范围，试图掩
盖违规审批采伐许可事实。省市两级林业和草原行政

主管部门把关不严，予以同意。

公益林管理存在漏洞

除了有关部门把关不严发放采伐许可、调出天然林，
云南部分州市还存在公益林管理漏洞。
——未划定公益林范围。森林法规定，重要江河干流

及支流两岸的林地和林地上的森林，应当划为公益林。根
据《国家级公益林区划界定办法》和《云南省公益林管理办
法》，临沧市黑惠江沿岸林地应划为国家级公益林，实际一
直未划定，涉及林地约9000亩；南汀河周边林地应划为省
级公益林，也未划定，涉及林地9万余亩。
——违规调出国有公益林。《国家级公益林管理办法》

规定，国有国家级公益林原则上不得调出。2022年4月，西
双版纳州景洪市将349亩国有国家级公益林调出。《云南省
公益林管理办法》规定，国有省级公益林原则上不得调
出。2023年9月，景洪市将1.65万亩国有省级公益林调出。

大面积经济林采伐更新违规

森林法规定，采伐林地上的林木应当申请采伐许可
证，并按照有关规定完成更新造林。

督察发现，景洪市橄榄坝农场以采伐更新的名义，对
4526亩橡胶林进行采伐后，未按照地方林业部门批复的
《更新采伐调查作业设计》标准补种橡胶，而是大量种植波

罗蜜等经济作物。景洪市嘎栋街道1384亩橡胶林采伐后
有872亩违规改种香蕉。根据当地提供的统计数据，2020
年以来，西双版纳州橡胶林等林木被采伐后，未按标准补种
橡胶的地块高达3.45万亩。

森林具有涵养水源、保持水土的功能。水土保持法规
定，禁止在25度以上陡坡地开垦种植农作物。

2023年长江经济带生态环境警示片披露，景洪市农垦
集团所属国营景洪农场二分场、四分场和嘎洒街道沙药社
区二组等地2019年至2023年以采伐更新的名义，大面积砍
伐山地橡胶林等林木后，未按采伐作业设计要求种植橡胶
林，而是违规大量种植香蕉、菠萝，且大部分处于坡度大于
25度的山地上，有的甚至超过60度，水土流失和生态破坏
严重。

根据西双版纳州制定的整改方案，应严格按照采伐作
业设计和造林技术规程的标准恢复植被。但此次督察发
现，景洪农场采伐的8150亩橡胶林中，仍有6362亩未恢复
为橡胶林。

记者随督察组来到景洪市嘎洒街道沙药社区二组，现场
仍有残存香蕉树，目前还未更新种植，山坡上仍无森林覆盖。

云南部分州市存在林地严重破坏问题，有关部门甚至
在审批、调整、变更过程中违反法律法规要求。督察组成员
表示，天然林、公益林保护任重道远，当地仍需增强保护意
识，加强监管，对不同类别林地实施更精细化的管理，进一
步提升治理能力。

新华社昆明5月21日电

云南临沧、西双版纳等地大面积天然林被毁、公益林失管……

破坏森林生态，触目惊心！


